
アンケート回答結果

所属 1: クラブ 関係者 2:スポーツ 推進委員 3: 1･２兼務 4: 行政 5:未記入 6:未提出 計

回答者数 10人 7人 4人 8人 3人 6人 38人

4:大変 良かった 3:良かった 2:あまり良くなかった 1:良くなかった 0:未記入

回答者数 5人 20人 5人 0人 2人

【主な理由】

・まだまだ決まっていない事も多いと思うので、詳細な説明は難しいのだと思います。もっと具体的に
イメージしたい！何が出来るのか考えたい（スポ推）

・あまり話が進んでいないなと思いました（スポ推）

・先生も担任、部活等で時間が拘束されると休日がなくなるので休まる時がないと聞いたことがありま
した。実際の現場がそんな状況なのは大変だなと考えさせられました。少しでも改善されていくのかと
思うと大変良かったなと思います（スポ推）

令和５年度南志ブロック総合型地域スポーツクラブミーティング

R5.8.22　三重交通G スポーツの杜 伊勢　控室3.4

１　所属区分

２　三重県教育委員会保健体育課による部活動地域移行についての説明

・国も迷走していると分かった。具体的な事例がほしかった（クラブ）

・もっと詳しい状況が聞きたかった（クラブ）

・新しい情報が特になかった（クラブ）

・町行政の理解が不足（クラブ）

・地域により課題が違うので進み具合がさまざま。むしろ進んでいない。課題しかない。国は本気で取
り組んでいるの？（クラブ）

・現状の三重県の動向が分かり良かった（スポ推）

・地域移行は３年経っていてもなかなか進んでいない。ガイドラインも既に聞いていたので、新しい活
動・進み具合を聞きたかったです。具体的に実施されている参考講義があっても良かった（スポ推）

・新しいことを知れて勉強になりました（行政）

・内容に新しい点がなかった（未記入）

・実際に進められている地域移行の現状の報告は理解できました。小学校・中学校で少しずつ子供たち
の人数が減り、勉強以外のクラブ活動に関わる教員も少なくなっていると思います。予算がないから何
もできないではなく、未来の社会を支えてもらう若者を育てたり、大切に思う、地域が大事にする気持
ちで、学校と地域の結びつきをまず築いていってほしいと思います。子供たちが卒業したら訪れなくな
る学校でなはく、何らかの形で地域と学校が結びついていられるような取り組みが日頃から必要ではな
いかと思っています。学校でのクラブ活動の位置付けとは何でしょうか？先生が現場にいない。チーム
が組めないから試合に参加できないのは仕方がないと受け入れるしかない子供たちが身近（娘の同級生
やスポーツクラブの会員）にもおりずっと見ています。少子化で学校で関わる人が少ないならなおさ
ら、学校外の人との交流が大切だと思うし、学ぶ世代だと思います。クラブ活動の意味を共有理解し、
学校外の方と助け合って（場合によっては場所や時間を別に設ける）文化活動に取り組んでほしいと思
います（未記入）

・もう少し現状の詳しい説明があればよかったと思う。これからの移行の踏み込んだ説明がほしい。メ
リットがあるのか？（クラブ・スポ推兼務）

・県として望んでいる方向が分からない（クラブ・スポ推兼務）

・県の進捗状況が把握できた（行政）

・現時点での進展状況が分かった（行政）



4: 大変 良かった 3:良かった 2:あまり良くなかった 1:良く なかった 0:未記入

回答者数 13人 16人 2人 0人 1人

【主な理由】

4: 大変 良かった 3:良かった 2:あまり良くなかった 1:良く なかった 0:未記入

回答者数 16人 14人 0人 0人 2人

【主な理由】

・発達障がい等の話が聞けて良かった（行政）

３　講演「クラブのインクルーシブ化にむけて」について

・いろいろ個性や特性を持った人がいて、クラブでの関りがあったら参考にしたい（クラブ）

・気づきのきっかけにはなった（クラブ）

・障がいの種類がたくさんある中で、発達障害について学ぶことができて良かった（クラブ）

・健常者だけではなく、障がい者も含めての指導が求められるという事を具体的に考える良い機会にな
りました（スポ推）

・話を聞いてて難しいと正直思いました（スポ推）

・親族にも発達障害の人がいます。また私自身は病気により障害者手帳を発行して頂きヘルプマークを
持ち物に付けております。見た目は普通に健常者に見えるので接し方が難しいのは分かっているつもり
でしたが、認識が甘いと思えました。詳しく聞けて良かったです（スポ推）

・障がい者へ接する際の参考になった（スポ推）

・一般論だけど、常に気を付けていたい事柄である（クラブ・スポ推兼務）

・もっと具体的な例や問題点を示した方が良いと思う（未記入）

・昔ながらのスポーツクラブ（体力に自信のある方がスポーツ技術の質の向上の為に行う活動）の取り
組みだけでなく、運動負担をあまり気にせず、体を動かすことを皆で楽しむ取り組みが現在増えてきて
います。障害という個性を理解した上で、スポーツ種目を皆で楽しむことは、指導員だけでなく参加さ
れている皆がスポーツを通じて気持ち良く交流できる貴重な時間だと思います。ルールの元、穏やかな
気持ちで楽しい時間を共有し人同士が関わりやすくなるきっかけとなってほしいと思っています（未記
入）

・近隣のクラブや関係者が集まって話し合うことは大変意義があります（クラブ）

・他地域の状況が聞けて良かった（クラブ）

・スポーツ推進員の方の意見を聞くことがなかったので、とても有意義な時間でした（クラブ）

・市、町の立場の違いはあるが悩みは同じ。各地域の情報交換も今後行っていきたい（クラブ）

・他団体の現状が分かりました。どこも苦労している。人口の多い市と地方と同じ流れができることが
難しい。苦しいところの話が重要。成功例は参考になるのか？（クラブ）

４　情報交換会「総合型クラブ、スポ推、スポ少が今後どのように協力し地域を盛り上げていけばよいか」について

・近隣市町（伊勢市、玉城町、多気町、明和町）との情報交換ができ満足でした（クラブ）

・普段直接関わることが少ないので大変役立った。もっと理解を深めていきたい（クラブ）

・ゆっくりの説明がともて良かった。理解出来ました。流石、障がい者スポーツ支援センターの方だと
感じました。相手の頭に印象が残りますね。優しさが伝わりました。説明の「関わり方について」②は
特に素晴らしかった（クラブ）

・障がい者に対しての対応、指導の注意点が分かり良かった（スポ推）

・クラブのインクルーシブ化が標題でしたが、内容がまとまっていなく、障がい者様の前に我々はどう
するのか考えてほしい（スポ推）

・障がい児、健常児の２，３歳～小２の親子ダンスリトミックをしています。ダウン症のお子さん、グ
レーゾーンのお子さん…低学年ですので障がいだから、健常児だからと言う事で判断できない所があり
ます。私達にもその様な所もあり、同じ仲間としてスポーツ教室活動だけでなく、日常も送りたいと思
います（未記入）



５　その他のご意見・ご感想

・様々な地域の意見が聞けて勉強となった（行政）

・他の地域でのスポーツに関わるスタッフの方々と交流ができてよかった（未記入）

・他の地域の意見が聞けて良かった（スポ推）

・地域の課題について理解が進んだと思う（スポ推）

・現状がよく分かった。情報交換の場でもある（クラブ・スポ推兼務）

・グループ内で様々な意見が出し合えた（行政）

・近隣地域の現状と課題を知れてよかった（行政）

・他地区の現状が分かったので良かった（未記入）

・それぞれ地域の困りごとは一緒でした（スポ推）

・女性ばかりで集まった班分けにより、皆さんの意見を沢山伺えました。答えは一つじゃなくても良
い！と思える良い情報交換会でした（スポ推）

・他の市町さんの情報が聞けて勉強になりました（スポ推）

・クラブ同士の横の繋がりができる機会をもっと増やして、交流していきたいと思います（クラブ）

・楽しく有意義な時間でした（スポ推）

・本日は様々なメニューを考えて下さってありがとうございました（行政）

・市、町でそれぞれ違う意見、考え方を聞けた。参考にする（クラブ・スポ推兼務）

・各地区との情報交換ができて良かった（スポ推）

・こういう機会が一日で終わるのはもったいない。何日もやるべきである（スポ推）


